



Ratifican en Comisión a Gertz Manero como embajador en Reino Unido

Por Redacción/*El Independiente*

Con la ausencia de los legisladores del PAN y PT, la Primera Comisión de Asuntos Políticos de la Comisión Permanente aprobó, con 10 votos a favor y una abstención, la ratificación de Alejandro Gertz Manero como embajador de México en Reino Unido. En una sesión de menos de 60 minutos, el exfiscal general de la República se declaró un «servidor de la ley» y prometió rendir buenas cuentas en su nuevo encargo.

En su comparecencia, Gertz Manero destacó que su designación como fiscal fue una decisión del Senado de la República y afirmó que siempre ha buscado ser un «servidor de una tarea que significa trabajar para los demás».

Se comprometió a impulsar una mayor relación económica bilateral y a capitalizar el talento de la comunidad académica mexicana en Reino Unido.

PROPYESTAS Y CRÍTICAS AL NOMBRAMIENTO

Alejandro Gertz propuso establecer un programa piloto para que los conocimientos de estudiantes mexicanos en universidades británicas, como Oxford y Cambridge, se traduzcan en beneficios directos para México.

Planteó una coordinación entre las secretarías de Relaciones Exteriores, Economía y Educación Pública con las instituciones educativas de Reino Unido. En contraste, Luis Donaldo Colosio Riojas, senador de Movimiento Ciudadano -que se abstuvo de votar-, criticó el proceso por ser «acelerado, opaco y jurídicamente cuestionable», y argumentó que el perfil de Gertz Manero, pese a su experiencia en el servicio público, no corres-

ponde a la tarea diplomática específica que se le encomienda, careciendo de trayectoria en el ámbito.

APOYO DE MORENA Y PRÓXIMO PASO EN EL PLENO

En tanto, el senador de Morena, Alejandro Ismael Murat Hinojosa, se pronunció a favor del nombramiento y destacó que México requiere en esa sede diplomática un perfil con solidez técnica, experiencia institucional, autoridad moral y visión estratégica, cualidades que, afirmó, Gertz Manero cumple plenamente. Ante la ratificación final que se someterá a votación del pleno de la Comisión Permanente el próximo lunes, Gertz Manero se comprometió a trabajar para generar oportunidades en México con los egresados de las universidades británicas y fortalecer los lazos económicos entre ambas naciones.

EXFISCAL MEXICANO DICE QUE DESIGNACIÓN COMO EMBAJADOR ES UN CAMBIO EN SU VIDA PÚBLICA

Por otro lado, el exfiscal general de México Alejandro Gertz Manero afirmó que dejó la Fiscalía General de la República (FGR) para «hacer un cambio» en su «vida pública», al avanzar su proceso de ratificación como embajador de México en el Reino Unido en el Congreso.

Durante una comparecencia ante la Primera Comisión de Asuntos Políticos e Internacionales de la Comisión Permanente del Congreso mexicano, Gertz Manero defendió la legitimidad de su nombramiento como embajador, al señalar que su salida de la FGR fue una decisión personal que sometió al Senado.

«Yo me sometí a la Cámara de Senadores y me puse a su disposición, como lo estoy

haciendo en este momento, y cuando consideré que había que hacer un cambio en mi vida pública», indicó el funcionario. Gertz Manero señaló que su labor se enfocará en fortalecer la cooperación académica con ese país e impulsar el retorno y la vinculación del talento mexicano formado en universidades británicas.

«Es un caso verdaderamente extraordinario el hecho de que en Gran Bretaña hay el mayor número de mexicanos estudiando a nivel de educación superior que en toda Europa», expuso. El exfiscal añadió que la intención es que ese capital humano pueda aportar posteriormente al desarrollo del país, al señalar que el objetivo es que «una vez que tengan los conocimientos que están adquiriendo, los puedan referir a su vida ya su trabajo en México».

De manera paralela, indicó que su agenda incluirá el fortalecimiento de la relación económica bilateral y la atracción de inversión, al considerar que «México tiene una relación importante de carácter económico con Inglaterra».

«Nuestra balanza es favorable, pero creo que hay un enorme potencial que debemos nosotros de tener en cuenta», apuntó el exfiscal.

El 27 de noviembre pasado, con 74 votos a favor y 22 en contra, el Senado avaló la solicitud de Gertz Manero de dejar el cargo de fiscal general y asumir una nueva encomienda diplomática «en un país amigo», como le propuso la presidenta Claudia Sheinbaum.

No fue hasta el 7 de enero cuando Sheinbaum confirmó que dicho país sería el Reino Unido. Ahora, su nombramiento fue aprobado por la Primera Comisión de la Permanente con 10 votos a favor de los partidos oficialistas Movimiento Regeneración Na-

cional (Morena) y Verde Ecologista de México (PVEM) y una abstención del Movimiento Ciudadano, pese a la ausencia de los opositores Partido Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y del también oficialista Partido del Trabajo (PT).

Se espera que la decisión de los legisladores sea ratificada el próximo lunes ante el total de los legisladores que integran la Comisión Permanente, y posteriormente Gertz Manero podría desempeñarse como embajador.

Hace casi dos meses, Gertz Manero, de 86 años, firmó su renuncia como encargado de la FGR, a través de una carta en la que aseguró que la presidenta mexicana lo había propuesto como embajador de México ante un país amigo. Gertz Manero asumió como fiscal general en enero de 2019 y estaba previsto que permanecería en el cargo hasta enero de 2028.

En su lugar en la FGR, a inicios de diciembre fue nombrada Ernestina Godoy, exconsejera jurídica de Sheinbaum.

Con información de AMEXI y EFE.



Foto: Cuartoscuro